

In Schritten durch die Vergangenheit

Der Lehrpfad in Sepsárd im Lernprozess

Ein neuer Lehrpfad, der sich mit dem Leben der Ungarndeutschen beschäftigt, wurde am 28. Januar als 14. im Land und als erster in einem Komitatssitz, in Sepsárd, übergeben.

Insgesamt hat der Lehrpfad sieben Stationen. Das Thema der ersten Station ist die Ansiedlung der Sepsárd Ungarndeutschen im 18. Jahrhundert, die Geschichte ihrer Einwanderung, und dann als sie aus den umliegenden Dörfern im 20. Jahrhundert in die Stadt kamen. Die zweite illustriert die Spuren des bürgerlichen Lebensstils mit der ehemaligen „deutschen Straße“. Die Tätigkeit der deutschen Handwerker und Zünfte liegt im Zentrum der dritten Station. Man kann hier kennenlernen, welche Berufe in diesen Zeiten existierten und welche Produkte sie herstellten. Die vierte Etappe führt durch die Geschichte der Kapelle St. Johannes und St. Paul und gibt Einblicke in die Welt der „grauen Schwestern“, während die fünfte die Freundschaft von Anton Augustz und Franz Liszt beleuchtet. Durch die sechste Station können wir die Geschichte der Deutschen Bühne Ungarn kennenlernen, die als einziges ständiges deutschsprachiges Theaterensemble in Ungarn existiert. Die letzte Station illustriert, wie die Deutschen die Entwicklung des Sepsárd Weingebiets beeinflussten.

In den heutigen Zeiten wirken die digitalen Medien auf die Kinder motivierend. Dies ist einer der Gründe, warum wir ihre Verwendung im Unterricht befürworten. Die traditionellen Werte können die Kinder mit modernen Mitteln kennenlernen. Es gibt ein vielfältiges Angebot für gute, spielerische, interaktive Mittel. Diese Plattformen bieten viele verschiedene Methoden und Aufgaben an, die den unterschiedlichen Lernergebnissen und Bedürfnissen entsprechen. Für die Festigung oder Wiederholung des Wissens sind Learningapps oder Kahoot eine gute Wahl. Sie sind geeignet, auch das Lernen in der Schule zu unterstützen, weil es wichtig ist, etwas über die Vergangen-



Station über das bürgerliche Leben in der deutschen Straße
Foto: I. F.



Freundschaft zwischen Anton Augustz und Franz Liszt

heit zu lernen, indem man es mit modernen Mitteln anziehend gestaltet. Die Kinder können den Lehrpfad während eines Spaziergangs kennenlernen. Da die Stationen nahe zueinander liegen, können sie sowohl einzeln als auch zusammen betrachtet werden.

Es wurden Online-Aufgaben angefertigt, die die Kinder nach einer gemeinsamen Betrachtung und Diskussion in Gruppen in der Schule oder aber auch selbständig zu Hause bearbeiten können.

Es wurden bei Learningapps und Kahoot diverse Aufgaben entwickelt. Bei Kahoot können die Kinder auf Quizfragen antworten. Es gibt Richtig-Falsch-Fragen und Multiple Choice-Aufgaben. Die Themen stehen im Zusammenhang mit den Schildern. Es geht um die Volkstracht, die ehemalige deutsche Straße und die ungarndeutschen Häuser, die Kapelle St. Johannes und Paul, Franz Liszt und die Deutsche Bühne Ungarn.

Durch die Learningapps lernen die Kinder Spiele im Zusammenhang mit den Berufen, denen sie Produkte zuordnen sollen und durch eine einfache Zuordnung den Ablauf der Weinherstellung kennen. Es gibt Tätigkeiten, die darüber hinausführen, wie zum Beispiel zeichnen. Zur Lösung der anderen Learningapps-Aufgabe ist das 7. Schild erforderlich.

Wir empfehlen die Aufgaben auf den nächsten Seiten für zu Hause und für die Schule:

Dorottya Bartha und Zsófia Katona
Universität Fünfkirchen 3. Studiengang Lehramt

Link von Learningapps:

<https://learningapps.org/30450002>;
<https://learningapps.org/30449961>;
<https://learningapps.org/30462169>

Link von Kahoot:

<https://create.kahoot.it/share/szekszarder-lehrpfad/1c6558df-bc31-4340-83a9-f476e55bfb5>